



Auxo Dynamics lève 3 millions d'euros pour développer sa plateforme de pilotage de la transformation durable des entreprises par la data et l'IA

La start-up est portée par un duo de cofondatrices qui ont précédemment dirigé des projets d'innovation majeurs dans le secteur bancaire.

Lyon, le 16 octobre 2024

Auxo Dynamics, solution intégrée de pilotage de la transformation durable des entreprises, accélère son développement et annonce une levée de fonds de 3 millions d'euros en amorçage auprès d'Arkéa Capital et de la Banque des Territoires.

Créée en 2023 à Lyon par deux figures du secteur bancaire, l'entreprise vise à permettre aux ETI (entreprises de taille intermédiaire) et grandes entreprises de répondre facilement à leurs exigences de reporting réglementaire, notamment dans le cadre de la nouvelle directive CSRD (Corporate Sustainability Reporting Directive), et de piloter leur performance extra-financière avec autant de précision que leur performance financière.

Un duo de femmes leaders, pionnières dans l'innovation

Aux commandes d'Auxo Dynamics se trouvent Françoise Mercadal-Delasalles et Stéphanie Biron, deux femmes reconnues pour leurs parcours dans la banque et la technologie.

Françoise Mercadal-Delasalles a occupé des postes stratégiques, notamment celui de Chief Operating & Innovation Officer à la Société Générale, où elle a piloté la transformation digitale du groupe. Elle a également été Directrice Générale du Crédit du Nord et co-préside aujourd'hui le Conseil National du Numérique.

Stéphanie Biron est l'ex-cofondatrice et CEO de la néobanque Prisma, ex-filiale du groupe Crédit du Nord, dont elle a notamment piloté toute la conception technique. Ingénieure de formation, elle possède une expertise reconnue dans les domaines de l'informatique, de l'intelligence artificielle et du machine learning.

Une plateforme qui facilite le reporting ESG

Auxo Dynamics se positionne comme une plateforme intégrée et intuitive, qui automatise la collecte et la consolidation des données sociales et environnementales pour faciliter leur analyse et leur utilisation.

Elle simplifie l'élaboration de rapports extra-financiers, notamment ceux requis par la directive CSRD, qui entrera en vigueur à partir de 2025 et imposera à 6 000 entreprises françaises et 50 000 entreprises européennes de publier un rapport ESG suivant des normes très spécifiques.

Ces normes, ainsi que les centaines d'indicateurs qui les accompagnent, sont pré-paramétrées dans la plateforme, et des algorithmes avancés permettent d'automatiser la collecte de données fiables et pertinentes, ainsi que l'analyse de double matérialité, qui est au cœur des exigences de la CSRD.

« Dans un marché où les données extra-financières sont souvent dispersées et difficilement exploitables, nous avons développé une plateforme qui permet aux entreprises de répondre aisément à leurs obligations réglementaires », explique Stéphanie Biron, cofondatrice d'Auxo Dynamics.

Une solution qui se démarque sur un marché en pleine structuration

À l'approche des premières échéances de la directive CSRD, de nombreuses solutions de reporting ESG émergent sur le marché. Auxo Dynamics se distingue en offrant bien plus qu'un simple outil de reporting : sa plateforme permet de piloter de manière proactive et collaborative la stratégie extra-financière des entreprises.

La solution permettra dès 2025 de croiser les données ESG avec les données financières, de simuler des scénarios, d'évaluer les impacts des plans d'actions grâce à l'analyse prédictive, et de suivre les initiatives en temps réel.

« Beaucoup d'offres se concentrent sur le reporting CSRD, sans offrir de solutions concrètes pour aider les entreprises à piloter leur transformation durable. Avec Auxo Dynamics, nous avons développé une plateforme qui transforme les données ESG complexes en indicateurs clairs et actionnables, permettant aux entreprises de prendre des décisions éclairées et de passer véritablement à l'action », souligne Françoise Mercadal-Delasalles, cofondatrice d'Auxo Dynamics.

Un outil de pilotage stratégique pour les décideurs

Spécialement conçue pour les ETI et grandes entreprises, Auxo Dynamics répond aux défis inédits auxquels les décideurs sont confrontés en matière de durabilité.

« En tant qu'acteurs clés du tissu économique local, les ETI font face à une pression croissante pour intégrer les critères de durabilité dans leur stratégie, afin de satisfaire les attentes de leurs investisseurs, clients et partenaires. Elles doivent désormais prouver qu'elles peuvent concilier performance économique et engagement durable pour maintenir leur compétitivité. Notre ambition avec Auxo Dynamics est de les accompagner dans cette démarche », précise Françoise Mercadal-Delasalles.

« Nous voulons aider les ETI à dépasser la simple conformité réglementaire, pour positionner la durabilité au cœur même de leur modèle d'affaires et en faire un véritable levier de croissance. Les entreprises qui sauront intégrer pleinement ces enjeux dans leur stratégie auront en effet non seulement une meilleure résilience face aux défis futurs mais aussi un avantage concurrentiel considérable » ajoute Stéphanie Biron.

Auxo Dynamics s'adresse non seulement aux directeurs RSE ou Chief Impact Officers, mais aussi aux DAF (directeurs administratifs et financiers) et dirigeants, qui sont en première ligne pour intégrer les critères ESG dans la stratégie globale de l'entreprise. La plateforme leur offre les outils nécessaires pour aligner objectifs financiers et objectifs de durabilité.

Une technologie de pointe, facile à déployer

Labellisée deeptech, la solution Auxo Dynamics s'appuie sur les dernières innovations en intelligence artificielle et en science des données pour offrir des capacités de traitement et d'analyse inégalées.

Elle utilise des protocoles de sécurité avancés et une infrastructure robuste pour garantir une protection optimale des données à chaque étape du processus.

Elle s'intègre par ailleurs aisément aux systèmes d'information de l'entreprise et se distingue par son intuitivité, offrant une expérience utilisateur simple et fluide.

Des investisseurs de renom, engagés dans la transition durable

Pour son amorçage, Auxo Dynamics bénéficie du soutien d'investisseurs de premier plan : Arkéa Capital et la Banque des Territoires.

Arkéa Capital est la structure de capital investissement du Crédit Mutuel Arkéa. Résolument engagé dans l'accompagnement des transitions environnementales et sociétales, au service des territoires et de leurs acteurs, le groupe bancaire territorial a adopté la qualité de société à mission en mai 2022. Au travers son fonds We Positive Invest 2, Arkéa Capital accompagne les entrepreneurs qui développent des solutions pour accélérer les transitions sociétales et environnementales et vise à générer un impact positif et mesurable, en même temps qu'une performance financière.

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts et un acteur majeur de l'investissement responsable en France. Engagée depuis de nombreuses années dans la promotion du développement durable, la Caisse des Dépôts est signataire du Pacte mondial des Nations unies depuis 2000 et des Principes pour l'investissement responsable (PRI) depuis 2006. Dans le cadre de ses deux axes stratégiques, dont la transformation écologique et environnementale des territoires, cet investissement s'inscrit plus largement dans la feuille de route du Groupe Caisse qui mobilisera 100 Md€ entre 2024 et 2025.

« La vocation de notre fonds We Positive Invest 2 est de soutenir des entreprises innovantes qui transforment concrètement les modèles économiques vers des pratiques plus durables. Auxo Dynamics incarne cette ambition en utilisant les dernières technologies d'automatisation en IA pour permettre la collecte et le pilotage des entreprises sur des données financières et extra-financières.

Nous sommes persuadés que la plateforme développée par Françoise Mercadal-Delasalles et Stéphanie Biron jouera un rôle central dans la manière dont les entreprises piloteront la durabilité comme vecteur de performance » explique **Morgan Carval**, Directeur de l'investissement à impact d'Arkéa Capital.

« Accompagner les territoires face aux défis environnementaux de demain est une de nos priorités stratégiques. Soutenir des projets comme Auxo-Dynamics permet de rendre les entreprises plus agiles face aux défis de la durabilité » déclare **François Wohrer**, Directeur de l'Investissement à la Banque des Territoires.

Des ambitions à la hauteur des défis de la durabilité

Avec cette levée de fonds, Auxo Dynamics se fixe 3 priorités stratégiques :

1. Renforcer ses équipes en recrutant une vingtaine de personnes pour soutenir son expansion.
2. Poursuivre le développement de son produit innovant en enrichissant ses modules existants d'analyse et de reporting, et en intégrant de nouvelles fonctionnalités de pilotage avancé.
3. Consolider sa force commerciale afin de mieux répondre aux attentes du marché et accompagner la croissance de la demande.

Auxo Dynamics ambitionne de devenir le leader européen du pilotage de la transformation durable en Europe, en offrant aux entreprises les outils nécessaires pour non seulement se conformer aux réglementations, mais surtout faire de la durabilité un moteur de performance et de croissance.

À propos d'Auxo Dynamics

Fondée à Lyon en 2023 par **Françoise Mercadal-Delasalles** et **Stéphanie Biron**, Auxo Dynamics propose une plateforme technologique de collecte et de gestion des données extra-financières, pour permettre aux entreprises de piloter aisément leur transition durable.

Contact presse :

Claire Pernot - claire.pernot@auxodynamics.com - 06 75 60 78 98

Plus d'informations : auxodynamics.com

[Dossier de presse](#)

À propos d'Arkéa Capital

Arkéa Capital accompagne comme actionnaire minoritaire les entreprises, de la start-up à l'ETI, à toutes les étapes de leur développement, en maintenant l'indépendance des centres de décisions. Filiale du groupe Crédit Mutuel Arkéa dédiée aux activités de capital investissement, Arkéa Capital intervient depuis plus de 40 ans dans tous les secteurs d'activité, partout en France, grâce à sept bureaux régionaux (Brest, Nantes, Paris, Rennes, Bordeaux, Strasbourg et Lyon) et une équipe d'experts.

Elle accompagne les entreprises et leurs dirigeants sur le long terme via huit véhicules d'investissement complémentaires : Arkéa Capital Investissement, Arkéa Capital 2, Breizh Ma Bro, Arkéa Capital Partenaire, Breizh Armor Capital, Arkéa Cap'Atlantique, We Positive Invest et We Positive Invest 2. Présente dans plus d'une centaine d'entreprises, Arkéa Capital dispose de plus de 1,3 milliard € d'encours sous gestion.

Plus d'informations : www.arkea-capital.com

Contact presse :

Solen Deltour - solen.deltour@arkea.com - 06 30 80 38 78

À propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

Contacts presse :

Antoine Pacquier – antoine.pacquier@caissedesdepots.fr – 06 84 27 29 71

Aurélien Imbert – aurelie.imbert@caissedesdepots.fr – 06 77 56 38 82